
令和５年度 第４回 有玉小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  ２０２３年１２月１日（金） １０時００分から１１時３０分まで 

２ 開 催 場 所  有玉小学校 第２学習室 

３ 出 席 委 員  今宿 康一、岩井 正次、竹内 有徳、山本恭子、太田 克美、中村 佐佳恵 

北出 勉、高林 愛子（学校支援コーディネーター） 

４ 欠 席 委 員  萩原 優樹 

５ オブザーバー 小池 誠（積志協働センター） 

６ 学   校  飯島 美智子（校長）、鈴木 啓二（教頭）、古橋 麻紀子（主幹教諭） 

竹内 貴子（CS ﾃﾞｨﾚｸﾀｰ） 

７ 教育委員会  堀田 洋一（教育総務課） 

８ 傍 聴 者  なし 

９ 会議録作成者  CS ﾃﾞｨﾚｸﾀｰ 竹内 貴子 

10 議長の選出 

   前回の協議会において、議長の選出について、中村委員が、次回の議長を務めることを申し

出、全員異議なくこれを承認した。 

11 協議事項 

 （１）議長の選出について 

 （２）学校関係者評価について 

12 会議記録 

   司会から、委員総数９人のうち８人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立し

ている旨の報告があった。 

（１）議長の指示により、校長からプレゼン資料に基づき、学校の様子について報告があった。 

（２）学校関係者評価について 

   議長の指示により、主幹教諭から、別紙資料に基づき、今年度の教育活動報告について説

明があった。 

（３）熟議（学校関係者評価について） 

   議長の指示により、各グループにて意見交換を行った。各グループからは、以下の発言が

あった。 

 

【グループ①（岩井会長、中村委員、オブザーバー、校長）】 

  ・個別最適な学びということだが、ついていけない子供たちがいたら、グループで助け合って 

やっている所が良い。 

  ・「ありがとうカード」の取り組みについても、子供たちにやさしい心が育っていて、自己肯 

定感が高められたことも良いと思う。是非、今後も継続をお願いしたい。 

  ・言葉づかいで「ふわふわ言葉」を使うということは、相手を傷つけない言い方を自分で考え 

ることであり、人間関係を築く上で大切なことだと感じた。 

  ・改善策については、「自分の考えを分かりやすく伝える」という点で、自分に合った伝え方 

や、伝える手段は、先生方の助言が大切だと思う。 

 



 【グループ②（竹内委員、北出委員、山本委員、主幹教諭）】 

  ・参観の際に、子供たちのあいさつができていたり、整理整頓ができていたりすることも含め 

て、学校のグランドデザインに沿って教育活動が行われていると思う。「自分の考えを持

つ」ということでは、前回の授業参加の時に、先生方が子供たちのいろいろな考え方をよく

引き出しているということが分かった。 

  ・ICTの活動については、授業が便利になる反面、担当する教員によって授業内容に偏りが出

るのではないか。便利さに頼り過ぎるのはどうなのか、という意見もあった。 

 

【グループ③（今宿委員、太田委員、高林委員、教頭）】 

  ・いろいろな方法で、上手に道具を使ってやっていると思う。自分の意見を言うことができ、

その意見をみんなで共有して、それに対して、また自分の意見を出せる所がとても良いと思

う。ICTを活用すると、言葉では意見を伝えにくい子供たちも、意見を伝えやすくなると思

う。 

・「ありがとうカード」は、目に見えることでお互いにうれしいし、子供たちにやる気を起こ

させると思う。そうすると、人の心が分かるようになって、判断力がつくと思う。相手の良

さも見えてくるし、自分で気付くようになるのではないか。 

  ・改善策については、授業に興味のない子供たちは、グループの話し合いに入っても、意見を

出しにくいこともあると思うので、いかに興味を持たせて、一緒にできるかが課題なのでは

ないか。 

・傷つく言葉が出たときに、後回しにせず、その場で教えてあげられるとよいと思う。 

 

（４）学校支援活動について（学校支援コーディネーターより報告） 

  ＜２学期の活動報告＞ 

・１０月３日（火）、１１日（水）、１２日（木） ５年生 家庭科「ミシンでソーイング」 

（５年生保護者の学習サポーター１０名参加） 

・１１月９日（木） ３年生 総合「有玉神社へ訪問」（ゲスト講師） 

・１１月２２日（水）、２４日（金）全学年「トトロの会」による読み聞かせ『有玉伝説  

赤へびものがたり』 

・１１月３０日（木）CS掲示板作成ボランティア（欠下本村自治会より４名参加） 

＜今後の活動予定＞ 

・２０２４年１月３０日（火）「昔の遊び」（学習サポーター募集中） 

・読み聞かせ「トトロの会」（３学期中にできるか検討中） 

 

その他報告事項等 

議長から、次回の議長選出について委員に意見を求めたところ、北出委員が次回の議長を務める

ことを申し出、全員異議なくこれを承認した。司会から、次回会議は２０２４年２月６日（火）午

前１０時００分から１１時３０分 第２学習室で開催する旨の報告があった。 


